

# Somnologie

Schlafforschung und Schlafmedizin

# Somnology

Sleep Research and Sleep Medicine

Official Journal of the German Sleep Society (Deutsche Gesellschaft für Schlafforschung und Schlafmedizin – DGSM)

No 4 (6) 2002 – Contents/Inhalt

---

## Original Articles/Originalarbeiten

*Leopold Linzmayer, Oliver Arnold, Gerda M. Saletu-Zyhlarz, Heribert V. Semlitsch, Gerda Boeck, Peter Anderer and Bernd Saletu*

**Daytime Noopsyctic and Thymopsyctic Dysfunctions in Nonorganic Insomnia Related to Different Mental Disorders** 141

*Noopsychische und thymopsychische Tagesfunktionsstörungen bei nichtorganischer Insomnie assoziiert mit verschiedenen psychischen Erkrankungen*

*Michael Schredl, Golo Kronenberg, Patrick Nonell and Isabella Heuser*

**Sleep Quality in Patients with Panic Disorder: Relationship to Nocturnal Panic Attacks** 149

*Schlafqualität bei PatientInnen mit Panikstörung: Zusammenhang mit nächtlichen Panikattacken*

*Igor A. Kelmanson and Elena I. Adulas*

**Low Birth Weight and Sleep Behaviour in Two-Month-Old Infants** 155

*Niedriges Geburtsgewicht und Schlafverhalten zwei Monate alter Säuglinge*

*Bernd Schönhofer, Edmund Clemens Rose, Nico Klisch, Walter Hochban, Joachim Theodor Maurer und Bernd Martin Sanner*

**Pilotstudie zur Anwendung von intraoralen Apparaturen bei schlafbezogener Atmungsstörung in Deutschland** 161

*The Usage of Oral Appliances in the Treatment of Sleep Disordered Breathing in Germany – A Pilot Study*

## Review/Übersichtsarbeit

*Jens Kerl, Dieter Köhler and Bernd Schönhofer*

**The Application of Nasal and Oronasal Cannulas in the Detection of Respiratory Disturbances During Sleep: A Review** 169

*Die Anwendung nasaler und oronasaler Kanülen zum Nachweis schlafbezogener Atmungsstörungen: Eine Literaturübersicht*

## The Interesting Case/Der interessante Fall

*Richard Schülz, Christine Fegbeutel, Nils Hackstein and Werner Seeger*

**Obstructive Sleep Apnoea Secondary to Superior Vena Cava Thrombosis in a Patient with Activated Protein C Resistance** 173

*Obstruktive Schlaf-Apnoe infolge einer Thrombose der oberen Hohlvene bei einem Patienten mit Resistenz gegenüber aktiviertem Protein C*

### Title

Illustration from Kerl et al., Somnologie 6: 141–148, 2002.

Diese Ausgabe enthält das Register des 6. Jahrgangs (2002).